

Circulaire d'information

INFCIRC/1127

12 septembre 2023

Distribution générale

Français

Original : anglais, russe

Communication reçue de la mission permanente de la Fédération de Russie auprès de l'Agence

1. Le 4 septembre 2023, le Secrétariat a reçu une note verbale de la mission permanente de la Fédération de Russie auprès de l'Agence.
2. Conformément à la demande qui y est formulée, la note verbale est reproduite ci-après pour l'information de tous les États Membres.

MISSION PERMANENTE
DE LA FÉDÉRATION DE RUSSIE
AUPRÈS DES ORGANISATIONS INTERNATIONALES
À VIENNE

N° 3444-n

La Mission permanente de la Fédération de Russie auprès des organisations internationales à Vienne présente ses compliments au Secrétariat de l'Agence internationale de l'énergie atomique et à l'honneur de lui faire savoir que les 1^{er} et 3 septembre, les forces armées ukrainiennes ont attaqué la ville russe de Kurchatov, dans la région de Kursk, au moyen de drones de combat. Des bâtiments non résidentiels auraient été endommagés.

La ville de Kurchatov est située sur la rive du bassin de refroidissement de la centrale nucléaire de Kursk. C'est là que vivent le personnel de la centrale et leurs familles. Kurchatov est une ville satellite de la centrale nucléaire à l'instar de la ville d'Energodar, ville satellite de la centrale nucléaire de Zaporozhskaya. La Mission permanente de la Fédération de Russie appelle de nouveau l'attention sur le fait que, du 22 au 29 août, la ville d'Energodar a essuyé des salves de tirs des forces armées ukrainiennes à quatre reprises.

De tels actes de l'Ukraine sont contraires aux sept piliers indispensables de la sûreté et de la sécurité nucléaires pendant un conflit armé qui ont été définis par le Directeur général de l'AIEA. En particulier, le troisième pilier stipule que « [l]e personnel d'exploitation doit pouvoir s'acquitter de ses tâches liées à la sûreté et à la sécurité, et pouvoir prendre des décisions sans pression induite ». Les récentes attaques des forces armées ukrainiennes visent clairement à faire pression sur le personnel des centrales nucléaires de Kursk et de Zaporozhskaya.

En outre, ce n'est pas la première fois que de telles attaques sont perpétrées à proximité de la centrale nucléaire de Kursk. Les 4, 9 et 12 août 2022, des groupes de saboteurs ukrainiens ont fait exploser six pylônes de lignes à haute tension (110, 330 et 750 kV) par lesquelles la centrale nucléaire de Kursk alimente en électricité l'industrie, les transports, les infrastructures sociales et les ménages. Les actes des saboteurs ukrainiens ont entraîné une perturbation du processus technologique de fonctionnement de la centrale nucléaire de Kursk.

La mission permanente de la Fédération de Russie est fermement convaincue qu'il est très important, dans l'intérêt de la sûreté et de la sécurité nucléaires, de condamner ces actes terroristes perpétrés par les forces armées ukrainiennes.

La mission permanente de la Fédération de Russie demande au Secrétariat de bien vouloir diffuser ces informations auprès de tous les États Membres de l'AIEA dans les meilleurs délais.

La mission permanente de la Fédération de Russie saisit cette occasion pour renouveler au Secrétariat de l'AIEA l'assurance de sa très haute considération.

Vienne, le 4 septembre 2023

À l'attention du Secrétariat de l'AIEA